



¿Un mal diagnóstico? [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Un mal diagnóstico? [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

"Chile, el costo social de la dependencia ideológica" anticipa el conditum polémico de la Obra. Opina un autor que han pasado los tiempos en que una sola persona podía darle el bálsamo de entregar visiones globales y a la vez profundas del proceso chileno, como lo que dio por ejemplo Jorge Almada en su famoso ensayo "Una voz de la memoria". La multiplicidad y complejidad de las tensiones actuales, exigen más especialización en el análisis, sobre todo si se pretende que estos no pierdan su apertitud.

El libro, cuentan sus redactores a la "RDI", nació con "un par de ideas" que se convirtieron libresca durante varios días en San Sebastián. Esto tuvo lugar apenas en Septiembre. "Lo importante es que entonces quedó fijo el encuadre, elegir los redactores y pedirnos justamente asimismo al poco tiempo, con más de treinta interlocutores seleccionados por especialidades según los temas, una dobleta la primera redacción". Del debate se extrajo una versión completa que cada autor llevó a la vista al darle la postbautización definitiva a su trabajo, consecuencia de ello fue que es Diciembre ya todo estaba en impresión.

Resumen central del libro editado por IDEP (Instituto de Estudios Políticos), es que la estrategia económica que se siguió para obtener el poder total, a más tardar a mediados de 1973, falló por un "error disciplinario de la élite política nacional", producto de la incapacidad tanto de la ideología marxista como de sus interóptimos críticos para elechar en análisis económico.

"Chile, el costo social de la dependencia ideológica", para revisar a los ojos otras dos obras de los mismos autores de las noticia de la UPF. Por ejemplo, la simplificación entre poder económico y poder político; la simplificación que divide la sociedad chilena en dos clases —explotadoras y explotadas—, sector que de hecho son minoritarios en el conjunto de la población; la creencia de que hasta la racionalización de los costos extraeconómicos obtendrá la independencia económica del exterior.

El libro nos da una interesante interpretación sociológica de los fenómenos nuevos que se han vivido en estos años: el miedo, las colas, las distintas clases de organización general y concreta.

En otro aspecto se analiza el ajuste entre los excesos doctrinarios de los extremos de gobierno —en busca probar la consecuencia del proceso chileno con la intuición leninista revolucionaria— y los comportamientos concretos de los mandos gubernativos. El coraje de la parte política responde claramente a la interrogante: ¿por qué pudo relacionarse con la vieja chispa? Y este punto tiene que ver con el tipo de trato de la obra sobre los resultados económicos logrados hasta la fecha, el vano intento alargado a consumir la fase uno y la dos de la política económica seguida por el gobierno.

Mapa